

LETTRE D'INFORMATIONS

Nouvelles de chez nous

Délégation de Marseille Sommaire

<u>Carême</u> <u>Formation</u> <u>Migrants</u> <u>Et aussi</u>

Le Carême est lancé! Contre la faim l'heure de l'écologie intégrale a sonné.

Pour ce Carême 2020, le message du Pape François fait appel « aux hommes et aux femmes de bonne volonté pour qu'ils partagent leurs biens avec ceux qui en ont le plus besoin en faisant l'aumône, comme une forme de participation personnelle à la construction d'un monde plus équitable. Le partage dans la charité rend l'homme plus humain, alors que l'accumulation risque de l'abrutir, en l'enfermant dans son propre égoïsme. Nous pouvons et nous devons aller encore plus loin, compte tenu des dimensions structurelles de l'économie. »

Pour se faire, François a convoqué, du 26 au 28 mars à Assise, « de jeunes économistes, entrepreneurs et porteurs de changement, dans le but de contribuer à l'esquisse d'une économie plus juste et plus inclusive que l'actuelle. »

Découvrez aussi sur la place <u>l'édito de Mgr Dubost</u>, évêque accompagnateur du CCFD-Terre Solidaire, qui nous rappelle le 5ème anniversaire de l'encyclique *Laudato Si'* et son importance pour le CCFD-Terre Solidaire en lien avec la thématique de Carême.

Du 26 février au 9 avril 2020, le CCFD-Terre Solidaire mène sa campagne annuelle de mobilisation et d'appel à dons au nom de la solidarité internationale.



N°73 04 mars 2020

Intitulée « Le Temps des

solutions », la campagne vise à promouvoir l'agroécologie paysanne et solidaire comme une réponse à l'urgence environnementale et climatique.

N'hésitez pas à visiter le site <u>letempsdessolutions.org</u> 40 jours = 40 gestes généreux pour la planète.

Nos partenaires

Pour le CCFD-Terre Solidaire, Carême s'accorde avec la venue de nos partenaires, qui prennent de leur temps et de leur énergie pour parcourir les routes de France. Nous nous faisions la joie d'accueillir cette année 24 partenaires venus des 4 coins du monde. L'épidémie de Coronavirus qui sévit en France en a décidé autrement. Le bureau vient d'annoncer l'annulation de la venue des partenaires pour le Carême. Il nous faut éviter de contribuer à la propagation de l'épidémie à travers le monde. Pour découvrir les associations-partenaires qui devaient être présentes et leurs thématiques, cliquez ici.

Une liste de vidéos de partenaires, avec focus sur la campagne de Carême « l'heure de l'écologie intégrale a sonné » est à retrouver sur https://vimeo.com/showcase/6803915

Elles pourront être très utiles pour nos animations en l'absence de nos invitées.

Dans la région, nous devions accueillir deux jeunes femmes palestiniennes.



- Duha ALMUSADDAR membre du Club des journalistes <u>de Filastiniyat</u>, association gazaouie qui vise à soutenir les femmes et les jeunes journalistes afin d'introduire un discours alternatif dans les médias palestiniens et de poser les bases d'une société égalitaire et démocratique. En parallèle, Duha est coordinatrice pour la Fondation Rosa Luxembourg dans la Bande de Gaza.



- Sara DAHSHE chargée de mission au Liban pour Naba'a, association qui travaille avec les populations marginalisées, femmes, jeunes et enfants, pour augmenter leur résilience et leurs capacités à revendiquer leurs droits. Sara s'occupe particulièrement d'un projet favorisant l'éducation des enfants en décrochage scolaire, notamment dans les camps de réfugiés palestiniens, afin qu'ils puissent par la suite s'intégrer.

C'est bien sûr une grande déception pour nous et pour elles

Nous ne rencontrerons les partenaires ni le samedi 14 mars à Aix, ni le 19 mars au Mistral, ni dans les paroisses. Mais bien sûr <u>la campagne de Carême</u> continue.

Plein de possibilités existent pour palier à cette absence de partenaires.

La journée régionale, du 14 mars à Aix, est reportée en novembre à l'occasion du Festival des Solidarités (en espérant que l'épidémie de Coronavirus aura pris fin à ce moment). Luc Petitdemange va s'employer auprès du National à négocier ce report de venue des partenaires.

Une demande a été faite auprès de Sara et de Duha, <u>pour qu'elles puissent nous envoyer une courte vidéo</u> de présentation de leurs actions respectives. Nous sommes en attente de leur retour.

En ce qui concerne la soirée du 19 mars nous réfléchissons à un autre format, si une réunion est possible, nous vous tiendrons informés.

De plus, renseignez-vous dans vos paroisses et vos secteurs pour connaître les actions programmées.

N'oubliez pas de communiquer et d'insister sur la nécessité de donner au CCFD Terre Solidaire, la collecte, elle, ne s'arrête pas même en cas de Coronavirus. De toute façon les dons sont possibles <u>en ligne</u>. Pas de risque de contagion !)

Formation

Suite à la soirée du jeudi 16 janvier : « Des droits pour les peuples, des règles pour les multinationales », le projet de l'équipe formation a été de coconstruire, avec les présents, les soirées suivantes. Nous avons évoqué plusieurs pistes et retenu pour notre prochaine rencontre, jeudi 14 mai, d'étudier la pratique des multinationales dans les pays du sud. Appel a été fait pour en élaborer la forme et le contenu précis. Vous pouvez vous manifester et participer à l'équipe formation qui se réunira mardi 17 mars à 14h 30 local du CCFD-Terre Solidaire, au Mistral.

Migrants



Cercle de Silence

A l'angle du Cours St Louis et de la Canebière, le troisième jeudi de chaque mois de 17 h 30 à 18 h 30. : Le prochain : Jeudi 19 mars 2020

Invitation du Secours Catholique PACA

Le changement de regard sur les personnes migrantes : un défi à relever ensemble !

Au cours d'une journée d'échanges et de réflexions autour de cette question, des outils et des clés de compréhension vous seront proposés afin de permettre d'entrer en dialogue : phase préalable et essentielle avant de communiquer et de sensibiliser autour de la question migratoire

Jeudi 26 mars 2020 de 9 h à 16 h 30

Délégation du Secours Catholique, 2, Boulevard du Maréchal Leclerc, Aix en Provence
Pour tout renseignement supplémentaire et pour les inscriptions, contacter maud.bagaria@secours-catholique.org

• Campagne « Villes Accueillantes »

A Marseille, le CCFD-Terre Solidaire a rejoint la démarche des Etats Généraux des Migrations dont il fait partie. Il a organisé une formation sur cette campagne à laquelle se sont jointes des personnes d'autres organisations membres.

Dans la suite des actions déjà menées, notamment celle du 14 décembre dernier "A quand une politique d'accueil à Marseille", un courrier a été envoyé à certains candidats aux municipales : S. Barles (Debout Marseille) M. Rubirola (Printemps Marseillais), S. Ghali (Avec le peuple de Marseille) et Y. Berland (LREM) avec demande de rencontre. Cette lettre porte sur des engagements précis et des mesures concrètes à mettre en œuvre pour un accueil digne des personnes précaires dont les exilés à Marseille (hébergement, scolarité, accès à la culture.) et sur l'adhésion à <u>l'Association Nationale des Villes et Territoires accueillants</u>

Pour l'instant, un rendez-vous est prévu avec le Printemps Marseillais ce vendredi 6 mars.

Et aussi dans la région

Pour une Eglise en mode mission

Dimanche 15 mars 2020, 14 h 18 h, Marseille, Parc Chanot

Un <u>rendez-vous</u> à ne pas manquer avec notre archevêque Monseigneur Aveline et tout le diocèse (Enfants, adolescents, jeunes adultes, parents, prêtres, religieux...)



Des festivals de films à foison

Dans le cadre des <u>Rencontres Cinématographiques des Droits de l'Homme en Provence</u> à Marseille le 23 mars 2020, 19 h 30, au Cinéma Pathé Madeleine « Le Grain et l'Ivraie » sur les conséquences sociales et environnementales du modèle agricole argentin

Du 6 au 13 mars 2020 le <u>Printemps du film engagé</u> et en particulier le 1 mars à18h à l'Alcazar « La Tête Haute », documentaire au cœur de la Vallée de la Roya.

Et bientôt la programmation les 22^{ème} Rencontres du Cinéma Sud-Américain qui se dérouleront du 27 mars au 4 avril 2020

Toutes ces informations sont données sous réserve, la situation pouvant évoluer rapidement. Tenez-vous informés en consultant les sites dont les liens figurent dans la lettre.

CCFD Terre Solidaire Délégation de Marseille Le Mistral, 11 Impasse Flammarion, 13001, Marseille, Tél : 04 91 08 86 75

Permanences: 14 h 30-17 h, dernier mardi du mois et tous les jeudis (hors vacances scolaires)

Contacter nous sur <u>ccfd13.marseille@ccfd-terresolidaire.org</u> pour toutes questions relatives aux événéments, aux conditions d'adhésion, à l'organisation du CCFD-Terre Solidaire.

N'oubliez pas de vous rendre régulièrement sur le blog régional, et sur le site de Stop Paradis Fiscaux 13.

Si cette lettre vous a été transmise par une de vos connaissances et que vous voulez vous abonner cliquez <u>ici</u> et répondez : « abonnement souhaité ». Si vous ne souhaitez pas recevoir cette lettre, cliquez <u>ici</u> et répondez : NON